

COMMISSION DE LA COOPÉRATION Rapport de la réunion du 17 AVRIL 2024

Membres présents :

- SCHMIT Mireille, Présidente
- BOEVER-MAJERUS Josiane
- DELGADO Filomena
- DOS SANTOS Jailza
- FABER François
- HEFTRICH Laura
- KARIER Marc
- PONCELET Monique

Membres absents et excusés :

- FRIEZA Jason
- MOMPER-BOSS Lyette
- PIRET Joé

Lieu :

- Hôtel de Ville – Salle des séances

Rapporteur :

- FRERES Thomas, secrétaire



1. Présentation par l'ASBL Centre social et culturel Alain Kabulo Luxembourg

L'association était représentée par Mme Senny Kept, vice-présidente et trésorière.

L'ASBL est active dans le village congolais d'Inko (1500 habitants) aux alentours de la capitale Kinshasa. Un centre social et culturel, actuellement en construction, est destiné à des activités multiples telles que les ateliers de couture et la formation professionnelle de jeunes filles, mais abritera également un incubateur artisanal, une bibliothèque et un café social.

Le chantier du bâtiment, dont la construction avait bénéficié du soutien financier par la Ville d'Ettelbruck en 2022, a été retardé de 2 mois par des intempéries. L'achèvement est prévu pour le printemps 2024. Des panneaux solaires garantiront l'approvisionnement en énergie.

L'approvisionnement en eau du village, que l'ASBL a présenté à la Commission en vue d'un soutien financier en 2024, s'avère difficile puisque les puits se trouvent à plusieurs kilomètres et ne produisent pas d'eau propre, amenant ainsi des risques de maladies telles que la typhoïde ou la malaria. Les sources d'eau propre les plus proches se trouvent à une distance de 15 km rendant nécessaire un transport par véhicules motorisés, inabordable à une partie de la population. Du point de vue social, le transport d'eau de proximité incombe le plus souvent aux enfants et aux femmes.

Aucun support n'est actuellement fourni par les instances gouvernementales.

Deux méthodes sont dès lors envisagées pour assurer un approvisionnement direct en eau dans le village :

- à long terme : le forage hydraulique profond (80-100m), lié toutefois à des coûts importants (50.000 Euros + châteaux d'eau) ;
- à court terme : systèmes de récupération et de filtrage de la pluie via des bassins en béton (la saison des pluies dure 9-10 mois en RDC). Ces systèmes permettraient l'approvisionnement du noyau du village en eau potable ainsi que la mise en place d'installations sanitaires.



L'approvisionnement en eau serait ainsi assuré par le biais d'une maison de l'eau à construire en amont (bornes de débit).

L'association souhaite obtenir le soutien de la Ville d'Etzelbruck pour ce projet, et plus précisément une contribution aux coûts d'installation totaux de la maison de l'eau (estimation : 23.100 Euros).

2. Présentation par l'ONGD ECPAT

L'ONGD ECPAT était représentée par Mme la Directrice exécutive Deepa Limbu Subba, par Mme Madeleine Nkolndeng, chargée de l'administration et des finances, et par Mme Laura Heftrich, chargée de la sensibilisation et de l'éducation au développement.

ECPAT Luxembourg fait partie du réseau international ECPAT et poursuit la triple mission de mettre fin à et lutter contre l'exploitation sexuelle des enfants et de sensibiliser et d'informer le public sur les droits des enfants.

Tandis que l'association est active au Luxembourg et dans plusieurs pays d'Afrique de l'Ouest et d'Asie, le projet qu'elle aimerait voir soutenu par la Ville se situe dans la région malienne de Koulikoro. Le Mali est le 4^e pays d'extraction d'or d'Afrique, et les sites aurifères de Kokoyo et de Koflatiè sont devenus des plaques tournantes pour la traite de personnes mineures en vue de travaux forcés dans des conditions de travail souvent précaires, mais aussi en vue de l'exploitation sexuelle et de mariages forcés. Ce trafic international concerne des dizaines de milliers de personnes.

En concordance avec la Politique nationale de promotion et de protection de l'enfant du Mali (PNPPE), l'action d'ECPAT repose sur trois piliers :

- a) la prise en charge des enfants et jeunes victimes,
- b) la participation des enfants dans leur propre protection,
- c) la mobilisation des acteurs locaux de la protection de l'enfant.

Le budget prévu pour les activités précitées est de 57.376 € au total par an. Un suivi régulier est assuré.

ECPAT souhaite demander le soutien financier de la Ville pour les piliers a) et b), et plus précisément pour :



- le co-financement de centres d'accueil en vue de la prise en charge de jeunes filles victimes de la traite de personnes et souvent traumatisées. Selon la provenance des jeunes filles, l'offre des centres peut inclure l'hébergement, des séances psychologiques et activités en groupe, des formations en couture et en coiffure, ainsi que, en fin de compte, le retour sécurisé vers leurs villages et villes de provenance et l'aide à l'insertion économique et professionnelle (vente de vêtements, mise à disposition de « kits d'installation »)
- l'éducation à l'autoprotection par des « enfants pairs éducateurs » formés par ECPAT et par des séances éducatives, activités en groupe et autres activités pédagogiques.

3. Divers

Les prochaines réunions et présentations auront lieu aux dates suivantes :

- **Mercredi 15 mai 2024 à 19h00** (Hôtel de Ville – Salle des séances) :

Présentations par :

- Estrela Do Norte,
- Le Soleil dans la Main.

- **Mercredi 19 juin 2024 à 19h00** (Hôtel de Ville – Salle des séances) :

- Bilan des demandes de la première moitié de l'année 2024 et propositions d'octroi des aides financières de la Ville d'Ettelbruck.

Ettelbruck, le 10/05/2024

Le secrétaire
Thomas Freres

La Présidente
Mireille Schmit

